



Wandlerer

Älteste, unparteiische Zeitung des Industriebezirks, bewährtestes Anzeigenblatt

Der Wandlerer erscheint wöchentlich, mittags. - Bezugspreis monatlich in Deutsch-Oberschlesien 30000 deutsche Mark, in Polnisch-Oberschlesien 30000 polnische Mark, im Voraus zahlbar... Durch die Post bezogen 160000 deutsche Mark. - Preise frei liegend - Betriebstörungen, hervorgerufen durch höhere Gewalt, Streik und deren Folgen begründen keinen Anspruch auf Rückerstattung des Bezugspreises.

Deutschland soll direkt mit Frankreich verhandeln

Mehr Anpassung!

Das Kabinett Stresemann, dem ein glücklicher Sieg zu leuchten scheint, hat nicht nur den raschen Zusammenbruch der wilden Kommunistenrevolte, sondern auch eine bemerkenswerte Besserung des Marktes mit sich gebracht. Devisen und Effekten sind von ihren vertieften Höhen heruntergefallen... In den einfachen Verbraucherkreisen, in denen bisher gearbeitet und wenig spekuliert wurde, und wo man infolge dieser Zunahme bereits in eine geradezu verwirrende Lage geraten war, hofft man ein wenig aufatmen zu können.

Der Preis der Verständigung

Genf, 16. August. Der Marin meldet: Von der Sonntagrede Poincarés in Charleville erwartet die Öffentlichkeit vergebens Überraschungen. Poincaré hat lediglich die Absicht, dem neuen deutschen Kanzler zu sagen, daß er um den Preis der sofortigen Aufgabe des passiven Widerstandes Verhandlungen mit Frankreich haben könne.

Der nächste Schritt Deutschlands muß in Paris erfolgen. Genf, 16. Aug. Der Berliner Korrespondent des Corriere della Sera meldet, daß das Kabinett Stresemann einen direkten Verhandlungsvorschlag an Frankreich vorbereite. Der Vorschlag führe sich auf das Garantieangebot der früheren deutschen Regierung, es behäre aber nicht die Frage des passiven Widerstandes, um zunächst Frankreich eine Antwort ohne Preisgabe seines Rechte zu ermöglichen.

Stresemanns Außenpolitik

Berlin, 16. August. Bekanntlich behaupten französische Zeitungen, der neue Reichskanzler neige dazu, seine Hoffnungen auf englische Hilfe aufzugeben und vielmehr eine Verständigung mit Frankreich zu suchen. Es ist lange schon französischer Wunsch, eine Kontinentalpolitik mit Deutschland gegen England zu treiben.

Wenn Amerika nicht helfen sollte...

Kopenhagen, 16. August. Auf der interparlamentarischen Konferenz hielt der deutsche Reichstagspräsident Loebe eine Rede, in der er folgendes sagte: Europa ist geistig und moralisch so niedergedrückt, daß nur noch die Vereinigten Staaten ihm helfen können und um der ganzen Welt willen ihm auch helfen müssen.

Paris hofft auf Englands Nachgiebigkeit

Paris, 17. August. Ueber den Inhalt der französischen Antwort erklärt eine halbamtliche Note, daß Poincaré nicht nur Punkt für Punkt auf die englischen Argumente eingehen werde, sondern daß ein Teil der französischen Antwort einen positiven Anlauf zur Lösung der politischen Fragen, wie sie Frankreich im Auge habe, bedeuten werde.

Polen weist deutsche Kinder aus

Warschau, 17. August. An die Volksethniken ist von der polnischen Regierung die Verfügung erlassen worden, in den einzelnen Bezirken Erhebungen anzustellen, ob Kinder aus dem Ruhrgebiet zur Erziehung in Polen aufhalten, mit der Verfügung, daß deutsche Kinder aus Polen auszuweisen sind.

Sahnerhöhungen im Buchdruckgewerbe

Berlin, 17. August. Auf Grund der am Montag, den 13. August, beschlossenen Inflationserhöhung von 192,2% und des vom Reichsarbeitsministerium aufgestellten Ausgleichsindex von 30% beträgt der Spitzenlohn des Buchdruckers in der Woche vom 18. bis 24. August 36 595 000 Mark.

Ein neues Opfer der Witzur

Rotterdam, 17. August. (Via Ber.) Der Gemeinderat von Rotterdam hat die Verhängung einer Geldbuße von 25 Millionen Mark oder 170 Dollar über die Gemeinde Rotterdam durch den Oberkommandierenden der französischen Truppen am 27. Juli 1923 für eine angeleglich am 9. Juli 1923 auf dem Schienenkanal der Eisenbahnstrecke Gelsenkirchen-Elfen auf Rotterdammer Gebiet verübten Bombenattentats.

Ein Profit-Scandal

Der Kommerzienrat als Schieber. Eiberfeld, 16. Aug. Nach einer Besprechung mit dem Regierungspräsidenten Gräber in Barmen wurde der Düsseldorfser Groß-Industrielle (!) Kommerzienrat Max Falk, Leiter des Rheinhandelskammer, wegen dringenden Verdachts der Begünstigung der Besatzung verhaftet und ins Untersuchungsgefängnis nach Eiberfeld gebracht.

Die Wählerarbeit der englischen Konservativen

London, 16. Aug. Die Daily News meldet zu den Meinungsverschiedenheiten innerhalb der englischen Konservativen über die Haltung gegenüber Frankreich, daß die Diebarts jetzt entflohen seien, im Unterhaus eine Gruppe von Poincaristen zu bilden. In parlamentarischen Kreisen wird erwartet, daß die Stellung des Kabinetts durch diese Gruppe unterwühlt werden könne.

Der Kommerzienrat als Schieber

Eiberfeld, 16. Aug. Nach einer Besprechung mit dem Regierungspräsidenten Gräber in Barmen wurde der Düsseldorfser Groß-Industrielle (!) Kommerzienrat Max Falk, Leiter des Rheinhandelskammer, wegen dringenden Verdachts der Begünstigung der Besatzung verhaftet und ins Untersuchungsgefängnis nach Eiberfeld gebracht.

Polen weist deutsche Kinder aus

Warschau, 17. August. An die Volksethniken ist von der polnischen Regierung die Verfügung erlassen worden, in den einzelnen Bezirken Erhebungen anzustellen, ob Kinder aus dem Ruhrgebiet zur Erziehung in Polen aufhalten, mit der Verfügung, daß deutsche Kinder aus Polen auszuweisen sind.

Sahnerhöhungen im Buchdruckgewerbe

Berlin, 17. August. Auf Grund der am Montag, den 13. August, beschlossenen Inflationserhöhung von 192,2% und des vom Reichsarbeitsministerium aufgestellten Ausgleichsindex von 30% beträgt der Spitzenlohn des Buchdruckers in der Woche vom 18. bis 24. August 36 595 000 Mark.

Ein neues Opfer der Witzur

Rotterdam, 17. August. (Via Ber.) Der Gemeinderat von Rotterdam hat die Verhängung einer Geldbuße von 25 Millionen Mark oder 170 Dollar über die Gemeinde Rotterdam durch den Oberkommandierenden der französischen Truppen am 27. Juli 1923 für eine angeleglich am 9. Juli 1923 auf dem Schienenkanal der Eisenbahnstrecke Gelsenkirchen-Elfen auf Rotterdammer Gebiet verübten Bombenattentats.

Die Wählerarbeit der englischen Konservativen

London, 16. Aug. Die Daily News meldet zu den Meinungsverschiedenheiten innerhalb der englischen Konservativen über die Haltung gegenüber Frankreich, daß die Diebarts jetzt entflohen seien, im Unterhaus eine Gruppe von Poincaristen zu bilden.